



Fondé en 1893

Fondé en 1893

Abonnements... 4 fr. 50... 5 fr. 50... 11 fr. 22 fr.

Publicité... Les Annonces et Réclames sont reçues directement aux Bureaux du journal...

Le Numéro 5

Les Annonces et Réclames sont reçues directement aux Bureaux du journal...

Mardi 6 Juillet 1909

Projet de Statue

On projette d'élever à Aulun une statue au maréchal de Mac-Mahon. Et parmi les adhésions déjà recueillies, figure celle de M. Carnot, capitaine démissionnaire, fils de l'ancien président de la République.

La réserve s'imposait, et chaque républicain la fera sienne. Il serait étrange en effet que, sous prétexte d'hommage à rendre en l'honneur d'un soldat, on osât convier les démocrates à participer à une sorte d'apothéose du 16 mai.

Il faut-il rappeler pourquoi? C'est à Mac-Mahon, successeur de Thiers à la magistrature suprême qu'il avait appelé les suffrages coalisés des légitimistes, des orléanistes et des bonapartistes, que la France dut le ministère de Broglie et son œuvre détestable de réaction politique et sociale.

Il faut-il rappeler pourquoi? C'est à Mac-Mahon, successeur de Thiers à la magistrature suprême qu'il avait appelé les suffrages coalisés des légitimistes, des orléanistes et des bonapartistes, que la France dut le ministère de Broglie et son œuvre détestable de réaction politique et sociale.

par la fameuse apostrophe par laquelle le grand tribun s'écriait que, devant la voix souveraine de la France, il faudrait se soumettre ou se démettre. Le duel se termina par la victoire des républicains: au lendemain des élections d'octobre 1877, et après l'échec de la tentative suprême représentée par la formation du ministère de Rochebouët, le maréchal de Mac-Mahon se soumit... en attendant qu'il se démit.

La République triomphait. La France républicaine a naguère glorifié devant la statue de Gambetta la mémoire de l'adversaire du 24 Mai et du 16 Mai: elle ne pourrait pas demain glorifier, par une sorte de paradoxe la mémoire de l'homme qui demeure devant l'Histoire comme le directeur responsable du régime de l'Ordre Moral. On admettrait à la rigueur l'hommage rendu au soldat, en s'efforçant d'oublier 1870 pour ne se souvenir que de Malakoff, de Magenta et de Solferino; mais rien, assurément, ne serait plus maladroit que de faire dévier cet hommage vers le politicien sans gloire qui, tout au moins par faiblesse ou par naïveté, livra la France aux exploits des pires aventuriers.

Le comprendra-t-on? CAMILLE FERDY.

Hier & Aujourd'hui

Société Griffuelhes et Cie

Elle l'ai l'idée que le compagnon Griffuelhes n'est pas à sa place, malgré sa morgue et son audace. On savait bien que Lévy, l'ancien trésorier de la C. G. T., avait porté à l'idée de mauvais coups; Guérard, des chemins de fer, en avait fait état bruyamment d'autres encore; cependant pour le grand public la querelle demeurait obscure. Voici qu'un coin du voile qui recouvre le mystère se soulève, et c'est d'Amiens - d'Amiens qui vit le triomphe de Griffuelhes il y a peu d'années - que nous vient un premier rayon de lumière.

Un matin, sur les terrasses du palais, apparut un jeune chanteur. Quelle complicité ou quelle hardiesse l'avait amené jusqu'ici, le figure. Ses yeux noirs avaient l'éclat passionné des nuits orientales; ses cheveux en boucles cressaient la rondeur dorée de son cou.

Je tressaillais. C'était lui, lui que ma pensée virginale avait élu dans la lointaine Karamanie; lui que ma tristesse appelait dans les somnolences du harem. Lui que je reconnais sans le connaître tant les âmes, de loin, s'appellent et se devinent; lui, sans doute, qui venait m'arracher au joug détesté.

Le Tour de France Cycliste



L'ARRIVÉE DU GAGNANT VAN HOUWAERT AU CONTRÔLE DE ROUBAIX. En haut: Van Houwaert après sa victoire.

Les yeux presque clos, un rayon filtrant entre les cils, la panthère souleva la tête; sa langue rose effleura l'oreille de la jeune femme qui redit, pus fort, avec un tremblement de haine: - Ouirida, venge-moi!

Comme si elle eût compris, d'un mouvement son échine Ourida se dressa, le corps bandé, prête à bondir sur un ennemi invisible. Une légère pression de main la fit se recoucher. - Attends, il faut que tu saches!

Sur le Pas-de-Calais en Aéroplane

Notre visite au chantier de construction de l'«Antoinette V» de M. Latham à Sangatte. - L'appareil ne sera prêt que dans une dizaine de jours.

(De notre envoyé spécial) Calais, le 5 juillet. - Sur les côtes anglaises et françaises du Pas-de-Calais il n'est plus question que de la tentative de Latham, l'aviateur qui va essayer, après tant d'autres, de solutionner ce problème: aller de Calais à Douvres autrement qu'en bateau.

Par un rapprochement nécessaire, mais piquant, c'est dans la mélancolique usine des travaux abandonnés du tunnel sous-marin franco-anglais que M. Latham est venu niché son appareil volant. Peut-être le Sort a-t-il voulu donner une sorte de consolat à la ruine de l'entreprise de percement du tunnel, victimes des machinations de la diplomatie, en faisant renaître sur elles un peu de la glorieuse curiosité qui s'attachait au projet de l'aviateur.

L'Alchimiste Lemoine est condamné

IL FERA 6 ANS DE PRISON ET PAIERA 3.000 FRANCS D'AMENDE, 10.000 FRANCS DE DOMMAGES ET INTÉRÊTS, ETC. Paris, 5 juillet. - La 10e chambre vient de rendre dans l'affaire Lemoine son jugement qui donne la sanction complète à la plainte de M. Julien Werther, partie civile.

Calais, le 5 juillet. - Sur les côtes anglaises et françaises du Pas-de-Calais il n'est plus question que de la tentative de Latham, l'aviateur qui va essayer, après tant d'autres, de solutionner ce problème: aller de Calais à Douvres autrement qu'en bateau.

Par un rapprochement nécessaire, mais piquant, c'est dans la mélancolique usine des travaux abandonnés du tunnel sous-marin franco-anglais que M. Latham est venu niché son appareil volant. Peut-être le Sort a-t-il voulu donner une sorte de consolat à la ruine de l'entreprise de percement du tunnel, victimes des machinations de la diplomatie, en faisant renaître sur elles un peu de la glorieuse curiosité qui s'attachait au projet de l'aviateur.

L'usine de Sangatte où est l'«Antoinette»



probabilités sur les faits et gestes de l'homme-volant et volage. M. Latham reviendra sans doute à Calais mercredi pour présider au montage de son moteur. Ce n'est pas encore pour faire les essais que tout le monde annonce votre voyage. On a dit beaucoup de choses sur les projets de M. Latham, mais bien peu de renseignements sont exacts.

L'usine morte Rien avant le 14 Juillet

A neuf kilomètres de Calais, après avoir cheminé le long de la côte entre des dunes aux odeurs sauvages, et des cultures pauvres; après avoir dépassé Sangatte aux maisons de galets, voici que l'on aperçoit la lourde masse de l'usine du tunnel, sa cheminée épaisse, et cet air semblant anormal cette installation industrielle perchée sur la falaise, à cent mètres de la mer.

CHRONIQUE La Panthère

— Ouirida, petite rose, viens! Féline, avec le long de son échine souple, des ondulations de vague, Ourida se coula entre les coussins où s'alanguissait la nonchalance de sa maîtresse, étra jusqu'à la bouche d'où était parti l'appel son museau d'hypocrisie tentante et de cruauté assoupie.

ECHOS LE TEMPS DE JUILLET

Le Vieux Major pronostique: Du 1er au 9, couvert, orageux, nombreuses averses; du 10 au 15, très beau, très chaud; du 16 à la fin du mois, averses continues avec temps lourd et variations anormales de la température.

LE TEMPS DE JUILLET

Le Vieux Major pronostique: Du 1er au 9, couvert, orageux, nombreuses averses; du 10 au 15, très beau, très chaud; du 16 à la fin du mois, averses continues avec temps lourd et variations anormales de la température.

ALEX. WILL.